
 

第３回 食育推進検討部会 食環境整備検討会会議録 

日 時 令和４年 11月 17日（木）18時 30分～20時 30分 

開 催 場 所 市庁舎 18階みなと４・５会議室 

出 席 者 食環境整備検討会委員６人、アドバイザー２人（別添資料１） 

欠 席 者 なし 

開 催 形 態 公開 ※３議事（１）イ 令和５年度モデル事業の実施内容については非公開（傍

聴者０人） 

議 題 １ 開会 

２ あいさつ 

３ 議事 

（１）食環境づくりモデル事業について 

  ア 横浜市の広報・啓発の方向性 

  イ 令和５年度モデル事業の実施内容 

（２）「栄養バランスのよい食事を選択できる食環境づくり」の枠組みについて 

４ その他 

今後のスケジュールについて 

１ 開 会 

２ あいさつ 今年度は本日が最終回となる。本日は、モデル事業の具体的な取組内容を決めて

いきたい。 

「横浜市中期計画 2022～2025」の素案では、基本戦略は「子育てしたいまち次世

代を共に育むまちヨコハマ」となっており、食の面から子育て世代の健康を守り・

支えることも重要となってくる。また、基本姿勢の一つに、「協働・共創の視点」が

必要とされており、民間事業者と行政の対話により連携を進め、相互の知恵とノウ

ハウを結集して新たな価値を創造することや、行政と民間で「公」を共に創ってい

くこと等が盛り込まれている。食環境整備は、政策７の中の施策「健康的な生活習

慣の定着と健康を守り支える環境づくり」の中に位置づけられている。企業の皆様

と共通の価値を創造することは、簡単ではないが、お力添えをいただきたい。 

３ 議 事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（金子部会長） 

本日は特に議題（１）食環境づくりモデル事業について、これまでも議論を深め

ているところであるので、今回は内容をまとめていきたい。円滑な進行に御協力を

お願いしたい。 

（事務局） 

配布資料の確認（資料１～４） 

（金子部会長） 

当検討会は、原則公開としているが、議事（１）イについては、企業の個別の取

組を含んでおり、公開すると企業の運営に支障をきたす恐れがあることから、非公

開としたいがよろしいか。（異議なし） 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）「食環境づくりモデル事業について」 

  ア 横浜市の広報・啓発の方向性 

（事務局） 

資料説明（資料３－１） 

（金子部会長） 

御質問がありましたら御発言お願いします。 

（赤松委員） 

20～60 歳男性にターゲットを絞ったのは非常に良いと思う。健康経営認証事業

所に重点的にアプローチをすると売れるのではないかと思う。健康経営をやってい

て、社員食堂を持っていない事業所にお弁当を周知できるのかがポイントにはなる

と思う。意識も高いと思うので、ただ単にチラシを配るのではなく、各事業所への

トップの方にお弁当を提供し、周知できたらどうか。 

実験的に行った研究だが、健康経営を行っている中小企業で、１年間スマートミ

ールに 100円の補助を出す取組をした事例があり、１年間で社員が摂取した食塩の

量がかなり下がった。 

意識の高い事業所なので、ぜひここにアピールすることで売上も伸びるのではな

いかと思う。 

（事務局） 

健康経営認証事業所は中小企業が多いため、給食施設を持っておらず、食事に関

して課題を感じている事業所もあるので、検討していきたい。 

（赤松委員） 

企業に対しお弁当の導入をアピールするだけでなく、導入した企業を広く社会に

アピールし盛り上げていくと、お弁当を導入しようと他社もついてくると思う。事

業所としてのポイントも上がる。 

（事務局） 

取組として入れられるように、時期が間に合うとよいと思う。 

 

（１）「食環境づくりモデル事業について」 

  イ 令和５年度モデルの取組内容について 

健康横浜２１推進会議運営要綱第８条に基づき、委員の承諾得て非公開とした。 

横浜市の食環境づくりモデル事業について検討を行った。 

 

（２）「栄養バランスのよい食事を選択できる環境づくり」の枠組みについて 

（事務局） 

資料説明（資料４）参照。 

本日は会議時間が超過しているので、次回以降（次年度）に具体的な検討を進め

ていきたい。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（君塚委員） 

「バランス」「たっぷり」「控えめ」は優良誤認などの表示の関係があるので、製

品に表示するのは問題ないのか、確認してほしい。 

（事務局） 

御意見ありがとうございます。 

（金子部会長） 

本日の議論を終了とする。 

（事務局） 

本日の議事録、食育推進検討部会への報告資料等について後日送付するので、御

確認をお願いしたい。 

 

４ その他 今後のスケジュールについて 

（事務局） 

資料（資料３－２）参照。 

来年度の検討会の第１回日程は、来年５月開催を予定している。６年度以降の食

環境整備の枠組みとともに、モデル事業についても、その時点での進捗の確認をし

ていきたい。 

長時間にわたり御討議をいただいたことを感謝する。以上で閉会とさせていただ

く。 

 

 

 

資 料 

 

資料１ 

資料２ 

資料３－1 

資料３－２ 

資料４ 

食環境整備検討会委員名簿 

食育推進検討部会設置要綱 

横浜市の広報・啓発の方向性 

令和５年度モデル事業の実施内容（一部非公開） 

「栄養バランスのよい食事を選択できる食環境づくり」の枠組

みについて 

 


